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▢ 全媒体记者 谭祉潇

近日，浙大四院心内科团队实施
了“ 经 导 管 二 尖 瓣 缘 对 缘 修 复 术
（TEER）”，成功为一位患二尖瓣反流
的老年人修补无法闭合的“心门”。

陈爷爷（化名）今年已73岁高龄，
既往有长达 20 余年的高血压病史
且心脏支架植入 9 余年。家属表示：

“老爷子胸闷不适已经 8 年了，以往
在家休息静养就能明显缓解。但近
两个月，静养也无法缓解胸闷，就
来医院看看。”

心超检查发现陈爷爷是二尖瓣
脱垂导致心脏瓣膜闭合不严，完善无
痛经食道心脏三维超声检查提示，病
变位于后叶 P3 区紧邻交界，瓣叶闭
合见宽约 2mm 缝隙，造成大量偏心
性反流。

什么是二尖瓣反流？浙大四院心
血管内科主任医师夏淑东说，二尖瓣
是连接左心房和左心室之间的重要

“单向阀门”，如果二尖瓣发生了病变，
血液从心室倒流回心房，称之为二尖
瓣关闭不全或二尖瓣反流。患者会因
大量血液倒流导致外周供血量降低，
出现胸闷、气急等症状。二尖瓣反流是
最常见的心脏瓣膜病之一，有心脏外
伤者、其他心血管疾病患者、老年人等
都是二尖瓣反流的高危人群。

夏淑东介绍，对于程度较轻的慢性
二尖瓣反流，以观察病情是否进展为
主，若有症状，需服药控制。若病情加
重，需手术修复或更换二尖瓣。传统心
脏瓣膜疾病手术大多需要借助体外循
环支持，在心脏停搏下开胸进行，创伤
大。对于全身机体功能明显下降的老年
人来说风险较大、术后恢复时间长、并发
症容易发生。

结合陈爷爷实际情况，征求患者及
家属同意后，夏淑东决定通过微创介入
的方式，为陈爷爷实施“经导管二尖瓣缘
对缘修复术”。据悉，该手术室有一项基
于外科二尖瓣缘对缘修复术的经导管介
入技术。与传统外科手术相比，该手术具
有微创、手术时间短、无需体外循环机器
辅助、安全性高等特点，因此对心脏功能

及人体的损伤相对较小，更有利于患者
术后恢复。

在食道心超的精准定位和引导，心
脏介入中心、麻醉及护理团队多学科的
密切配合，心内科医生的精细操作下，陈
爷爷的手术顺利结束。术后，陈爷爷生命
体征稳定，症状明显改善，第二天即可下
床活动，目前已恢复出院。

近年来，浙大四院心血管内科实现
了瓣膜微创介入手术的快速发展，此例
手术在浙大二院瓣膜专家团队的帮助
下取得圆满成功，实现了继常规开展
经导管（股动脉入路）主动脉瓣置换术
后，对二尖瓣介入治疗的突破。新技术
的成功开展为浙中地区结构性心脏病
极高危及重症、高龄患者带来了新选择、

“心”希望。

浙大四院实现心脏瓣膜微创介入治疗新突破

▢ 全媒体记者 骆红婷

“这里每天游客有多少，收
入怎么样？”“夜市店铺从业人
员都有卫生健康证吗？”近日，
大陈镇人大积极发挥密切联系
群众优势，组织部分市人大代
表开展乡村旅游视察活动，助
力最佳生态旅游目的地建设。

今年夏天，上坑仁村吸引
了众多游客，市人大代表叶晓
岚每天都“泡”在村里。“垃圾记
得要自觉分类。”叶晓岚挨家挨
户走访市集商贩，叮嘱他们做
好垃圾分类工作。

“夜市商户排列紧凑，消防
安全、食品安全是当下管理重
点之一。”另一名市人大代表在
检查上坑仁夜市中发现问题

后，立刻召集管理方，以动态巡
查的方式，不定期进行巡查。在
大陈镇人大监督下，夜市管理
方马上增加巡查人员，专门对
电器违规使用、食品原材料过
期等行为进行规劝引导，督促
及时整改，取得良好效果。

今年以来，大陈镇提出打造
“一地一都一平台”目标，其中
“一地”为中国最佳生态旅游目
的地，重点打造“惊喜大陈”品
牌，以“季季有主题、月月有活
动、周周有精彩”为办节理念，形
成波浪式的生态旅游热潮。大陈
镇人大紧紧围绕镇党委部署要
求，全方面助推旅游业系统提
升，今年上半年先后5次进行实
地视察，协助做好活动宣传、改
进提升、安全保障等工作。

大陈镇人大：以代表之力
促生态旅游繁荣发展

▢ 全媒体记者 李爽爽

本报讯“送外卖就是在抢
时间，有时候连喝水的时间都
没有，这个凉茶铺开得太及时
了。”迅速喝完一杯透心凉的乌
梅茶，大声喊了一句“谢谢”，外
卖小哥朱迅像是“充满了电”，
继续送下一单。

一个木架子、一个茶桶、
一箱夏季防暑物品……简约
却不简单。近日，由江东街道
临江社区搭建的“户外劳动者
港湾”——“临江凉茶铺”正式
开张。

凉茶铺供应的茶水是由“社
区合伙人”众生药房采用传统配

方、改良口味、选取上等草药调
配，然后由辖区巾帼志愿者一早
起来煮制的。除提供凉茶，还配
备了藿香正气水、清凉油、十滴
水等夏季防暑物品。凉茶铺开张
后，每天都很受欢迎，不时有环
卫工人、快递员、外卖小哥、过路
行人等前来饮用免费凉茶。

“凉茶铺坐落于临江社区
党群服务中心一楼，来往的行
人非常多。我们希望通过社区
一点点努力，让户外工作者相
对舒适地度过义乌最热的时间
段，同时进一步拉近社区与居
民之间的距离，共同构建更加
和谐美好的社区环境。”临江社
区相关负责人表示。

临江社区“凉茶铺”开张

▢ 全媒体记者 林晓燕

本报讯 7月23日，市执法
局义亭大队执法队员走进稠义
路上某工地，只见设置在工地
围挡上的喷淋系统正在喷着水
雾，为工地降尘。

“这些不作业的地方要苫
盖好，近期不时会有雷电和大
风，一旦有风会引来碎石和扬
尘。”“车子外观要整洁、无锈
蚀，而且要平车运输，做好覆
盖，这样车辆在运输中才不会
跑冒滴漏。”执法队员随后又查
看了出入场车辆物料覆盖、车
身冲洗情况，并不时提醒工地
负责人相关注意事项。

土石方作业、渣土运输以
及车辆抛撒往往伴随大量灰
尘，夏季是施工黄金期，但天气
炎热干燥，极易引发扬尘污染。
连日来，义亭大队组织人员对
辖区相关工地开展巡查，从组
织管理、现场设施、物料使用与
运输、施工作业等方面对扬尘防
控情况进行执法检查，进一步加
强宣传和引导，增强参建单位扬
尘管控意识。同时，要求工地方
严格按照建设工程安全文明施
工标准“七个100%”，做到工地
周边要围挡、物料堆放要覆盖、
土方开挖要湿法、工地路面要
硬化、出入车辆要清洗等。

对于工地扬尘检查中发
现的问题，执法部门一律依法
查处。近日，市执法局后宅大
队执法队员在对商城大道全备
村段进行执法检查时，发现该
处工地有挖掘机正在施工，由
于未采取湿法作业等原因导
致尘土飞扬。

“你看，你们施工现场大量
土石方裸露在外面，没有进行
覆盖，也没有使用喷淋设备、雾
炮或者洒水车等措施进行降
尘，土方挖掘过程中扬尘那么
大。”执法队员当场指出存在的
问题，并进行普法教育。

根据《中华人民共和国大
气污染防治法》相关规定，施工
工地未设置硬质围挡，或者未
采取覆盖、分段作业、择时施
工、洒水抑尘、冲洗地面和车辆
等有效防尘降尘措施的，由县
级以上人民政府住房城乡建设
等主管部门按照职责责令改
正，处一万元以上十万元以下
的罚款；拒不改正的，责令停工
整治。上述公司在施工工地未
采取有效防尘降尘措施的行
为，涉嫌违反《中华人民共和国
大气污染防治法》相关规定，目
前已被执法部门立案调查。

此外，执法部门还在宣传指
导、执法办案等方面多线发力、
多措并举，全力推进工地扬尘治
理工作。同时，充分借助轨迹倒
查、视频监管等科技化手段，将
执法检查与动态监控相结合，力
促建筑工地规范化运行。

执法部门多管齐下
治理工地扬尘

▢ 全媒体记者 陈洋波 文/摄

披萨面饼放上酒糟带鱼和芝士，再
进土窑烤制，吃起来口味独特……这可
不是“黑暗料理”，而是农创客杜冰涛创
新的招牌披萨——酒糟带鱼披萨。

7月23日晚，来到后宅街道李祖村
三菓披萨店，打卡村里的网红餐品——
酒糟带鱼披萨，顺便听一听披萨店主理
人杜冰涛的故事。见到杜冰涛时，他身
着简单朴素的短袖，在不足十平方米的
小厨房里忙碌着。夜间的披萨小店挤满
了客人，交谈声中“烟火气”满满。

迎合大众 改良成“乡村风”披萨

今年28岁的杜冰涛，毕业于义乌
工商职业技术学院。谈及来乡村创业
的初衷，他脸上带着些许腼腆。因为爱
情，他跟着女朋友来到李祖村创业。

“一开始是她先来的，在村里开了
家杂货屋。我也正好有开店的想法，于
是就跟着来了。”杜冰涛说，来李祖村
玩的时候，他就看到皮皮杂货屋的后
门有一个不大不小的院子，这样一个
院子再加边上一间农房，刚好符合他
开店想要的空间。于是，他就找房东把
房子租了下来。为了节约成本，在农房
装修改造过程中，能自己干的活他都
自己动手。

“来村里开餐饮店，还有一个很重
要的原因，就是我自己比较喜欢做吃
的。”杜冰涛大学读的是建筑专业，但
一直没有往这方面发展，而是对做吃
的情有独钟。毕业赋闲在家的一段时
间，他没事就喜欢给家里人做点好吃
的。当听到家里人夸奖他做出来的美
食时，他心里就特别满足。后来，他当
过面包师，到西餐厅打过工，一直选择
在餐饮行业深耕。“我始终觉得要自力
更生，不能靠父母，积累了一些工作经
验后，就萌生了自己开家小店的想

法。”在杜冰涛的改造下，一个荒废的
小院子成了颇有意境的开放式西餐
厅，杜冰涛也有了充分发挥“90后”天
马行空创意的平台。

作为一名标准“吃货”，义乌美食
天然地吸引着他，尤其是义乌的红曲
酒糟，是杜冰涛的最爱。

“我是佛堂人，小时候家家户户都
会酿红曲酒，我就特别喜欢爸妈给我
做的酒糟核桃、酒糟带鱼。”杜冰涛回
忆，一次与家人交谈中，他脑洞大开，
有了一个十分大胆的想法，把义乌特
色红曲酒糟融入披萨当中，毕竟“万物
皆可披萨”。

说干就干的杜冰涛，用小土窑做
出了酒糟带鱼披萨。产品一经推出，受
到很多人欢迎。“年轻人接受度比较
高。”杜冰涛说，这款酒糟带鱼披萨主
要受众群体是来村里游玩的客人、村
里的农创客等。日常经营过程中，披萨
店里主推的还是比较大众的披萨。

在披萨尺寸上，杜冰涛也针对受
众群体进行了改良。“大部分顾客都是
来村里玩的，不可能待太长时间。还有
小部分顾客，是村里的老人买给孙子
孙女吃的。”杜冰涛介绍，一开始他做
的都是大尺寸披萨，但是发现很多顾
客吃不完，价格也不够亲民。所以他就
改小披萨尺寸，转而丰富了披萨种类。

一番改良后，店里的披萨得到了
顾客的广泛好评。杜冰涛说，接下来，
他将努力做出更多适合乡村老百姓的
披萨。

乡村追梦 与李祖村“双向奔赴”

在李祖村这个历史悠久的古村
里，三菓披萨店的气质却是现代和西
方的。杜冰涛还开设了小红书、抖音等
账号，不仅记录美食制作，还将自己的
村居生活拍成短视频分享出去，收获
了不少粉丝。“美食无国界。这个小店，

给我带来了很多乐趣。”
乡村需要农创客、需要年轻人，而年

轻人同样需要这样一个地方，来放松自
己的内心。杜冰涛一直希望找一个小而
美的地方工作生活，李祖村就是最佳选
择，这里空气清新，有山有水，安静悠闲。
踩在乡村的小路上，感受着乡村的变化，
杜冰涛时常会觉得，能在这样的一个环
境里制作美食，生活简单而幸福。对于他
和李祖村，这就是最好的“双向奔赴”。

杜冰涛说，他很喜欢乡村生活的“小
社会”感。在李祖村，人与人的关系更加亲
密，虽然他到李祖村生活并不算久，却已
经和纯朴的村民“打成了一片”。“我的披
萨店里，每天都有很多人串门，聊天、吃饭
甚至工作。”现在，杜冰涛也成了其中一
员，大家相互见面时亲切地招呼、聊天。

当然，这也不只是杜冰涛“向往的生
活”，乡村和美食还吸引了越来越多的客
人。“很多人从自媒体上得知村里有个披
萨店，便慕名而来。”杜冰涛说，刚开业的
时候，有外地客人打车到李祖村找披萨
店，司机师傅都会不确定地问一问。现
在，很多人打车定位到这里，司机师傅会
主动搭话，“你是去吃披萨吧？”

“守着这样一个背靠田园的小店，还
有质朴的邻居和朋友，这是多少人向往
的梦中生活。”杜冰涛笑着说，他的披萨
小店还代表着一种“风向”，打破了城市

人对乡村“单一”“落后”的固化想象。
杜冰涛觉得，乡村美食是吸引城里

人走进乡村的特殊媒介，但乡村经营模
式不能照搬照抄城市，乡村美食发展也
要走差异化道路，比如探索与当地特色
相结合，店面风格融入当地自然元素，产
品定价、品类根据当地消费水平、受众群
体进行适当调整，甚至招聘村民做店员
等。总之，乡村美食可以很丰富，乡村生
活可以很美好。

采访札记：

加强乡村美食发掘

乡村美食是乡村旅游发展的基础，
更是乡村特色产品、特色文化的重要组
成部分，具有绿色、乡土、养生等特色。像
杜冰涛创制的酒糟带鱼披萨，使用传统
的本地特色食材，然后采用东西合璧的
方式进行烹饪，深得现在年轻人的喜爱，
这是乡村美食发展的全新尝试。

在乡村经济发展中，乡村美食具有
巨大的发展潜力和开发价值，既可以成
为展示地方传统文化的重要媒介，也可
以成为推动农文旅产业融合发展的核心
要素。我们应当加强乡村美食发掘，将多
元的乡村美食与国内外市场需求相结
合，推动乡村美食的传承和创新，打造更
多的特色美食，讲好美食外的创业故事。

披萨烤出“乡村风”
——访农创客、三菓披萨店主理人杜冰涛

7 月 24 日，2024 中国义乌
日用百货科技创新博览会在国
际博览中心E1馆拉开帷幕，多
款高品质、高潜力的科技创新
型日用百货产品首次亮相。

“哇，它会翻跟头。”“这个
好萌，还这么聪明。”当智能化
的“电子狗”出现在展厅时，立
即吸引了众人的关注。

全媒体记者 林晓燕 摄

“电子狗”逛展厅

▢ 全媒体记者 余依萍
见 习 记 者 王怿杰 文/摄

时下，正迎来水稻丰收季。7月23
日，记者随农技专家来到赤岸镇清溪
村水稻试验田，看“丰收验证官”如何
顶住“烤”验，为水稻测产量，做到粮食
安全“心中有数”。

“万物土中生，有土斯有粮。庄稼
一枝花，全靠肥当家”。一大早，市农技
推广服务中心农技专家来到清溪村稻
田边。今年试验区块产量如何？为了更
准确地了解我市当前化肥利用率现
状，探索适合本地区的施肥技术模式，
农技专家戴上草帽、拿着测产工具，穿
梭在稻田里，开始测产工作。

“天蒙蒙亮我们就在田里割稻子
了，13个区块马上就割完了。”种粮大
户胡兴良用衣袖拂去脸颊上的汗水，
加快了手上扎捆秸秆的速度。

“老胡，我们来搭把手！”话音刚
落，农技专家陈国安已经一头扎进田
里忙活起来。不一会儿，汗水就爬满了
他的脸颊，身上的衣服早已湿透。

陈国安小心拨开一丛水稻，仔细查

看稻根有无病虫害，农技专家赵立仙则
掐下一株稻穗，放在手心一颗颗数着穗
粒，采集研究数据。金灿灿的稻田里，被
太阳晒得黝黑的农技专家和农民，成了
格外显眼的“一抹黑”。

“你看，这块水稻田试验田有半亩
地，平均分隔成 13 个小区，通过分析
不同施肥水平下的水稻植株吸收养分
的差异，测算肥料利用率。”休息间隙，
陈国安向记者介绍起“丰收验证官”的

工作。前期，粮农对每个试验小区实行单
排单灌，而这个过程中，“丰收验证官”更
像是陪伴成长的“保姆”，定期要来到田
边，观察不同小区水稻植株长势区别，根
据不同实验区对同一水稻生长影响变
化，采取手抄记录、手机拍照、视频拍摄
等方式跟踪记录水稻生长期的各项试验
数据，确保实验数据准确、详实。

当天上午 10 时许，田间阳光刺眼、
热浪滚滚。试验田的水稻测产进度过半。

市农技推广服务中心副主任陈福明欣喜
地和记者分享上午测产的结果，5 号试
验区块稻谷产量达 21.2 公斤，秸秆 80.6
公斤，产量明显高于未施肥区块。“从目
前掌握的数据来看，虽然今年前期雨水
多，后来又遭遇了高温干旱，但经过科学
种植，稻子生长良好！”经过多年测土配
方施肥技术推广，农户施肥水平不断提
高，从近几年试验结果上看，我市化肥
利用率逐年提高。

“丰收验证官”科学助农记
高温下的坚守

执法在线

扎捆秸秆扎捆秸秆分装稻谷分装稻谷
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